
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 28 年 1 月 19 日(火) 午後 3 時から 

    日南市役所 本館２階会議室 

 

 

 

平成２７年度 第１２回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  平成 27 年度教育委員会 第 12 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   平成 28 年 1 月 19 日(火) 

午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  迫元茂保 八木真紀子 郷谷純一 

黒木康英 﨑村洋子 

 

（２）事務局   学校教育課長 倉元保久 

学校教育課学校教育担当監 沼田重明 

学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨 

生涯学習課長 岡本武憲 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

４ 場所   日南市役所 本館２階会議室 

 

５ 傍聴者   １名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、こんにちは。 

あけましておめでとうございます。 

今年もどうぞよろしくお願いします。 

昨年末に延岡市教育委員会との意見交換会を実施しました。 

教育委員会活動の新たな取組みができました。 

今年も特色ある教育委員会を目指して、創意工夫をしながら進めていきたいと思

います。 

皆様のご協力をよろしくお願いします。 

それでは、平成 27 年度第 12 回教育委員会定例会を開会いたします。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴 

者 1名）」 
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【倉元課長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 

 

８ 活動報告 

（１）教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

①  12 月 21 日、日本赤十字社宮崎県支部評議員推薦委員会があり、出席いたしまし

た。 

これは、日南市地区から１名の評議員を選出することになっているので、推薦を

いたしました。 

②  12 月 22 日、延岡市教育委員会との意見交換会があり、出席いたしました。 

 これは、委員の皆さんにも出席いただいたところです。 

 延岡市教育委員会の土曜授業の取組や日南市の取組について、お互いに意見交換

をすることができました。 

 大変良かったと思います。 

和やかな雰囲気の中で、有意義な時間を過ごすことができました。 

③  12 月 24 日、社会福祉協議会第３回評議員会があり、出席いたしました。 

 主な内容は、平成２６年度の社会福祉法人日南市社会福祉協議会財産目録の訂 

正、収支予算第２次補正予算案等についての協議でした。 

④  1 月 10 日、平成２８年日南市成人式があり、出席いたしました。 

これも皆さん、出席されたと思います。 

アトラクションがあり、その後、毎年恒例のフォトスライドショーがありました。 

とても盛り上がりを見せていました。 

式典の方は、今年も和風の素晴らしい会場設営の中で厳粛に執り行われました。 

来賓の方々、保護者の方々等、多くの方々でお祝いをしていただきました。 

中でも印象に残ったのは、新成人の力強い挨拶でした。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（２）教育長活動報告【黒木教育長】 

 

①   12 月 19 日、南郷ハートフルセンター２０周年記念事業があり、出席しました。 

これは、ＭＲＴが主催しまして、サラオレインのコンサートがありました。 

②  12 月 21 日、学校改善プロジェクト会議があり、出席しました。 

市内の校長会、教頭会の会長、副会長と教育委員会とで情報交換をし、次年度の

学校のあるべき姿について、課題を踏まえ提案、協議をしたところです。 
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③  12 月 22 日、延岡市教育委員会との意見交換があり、出席しました。 

   土曜授業の進捗状況等について、情報交換をしました。 

   本市が文科省や県が進める土曜授業の方にスムーズに移行するには、学校支援地 

域本部事業をもう少し充実させていきながら、段階的に導入することがいいのかな 

と思いました。 

④  12 月 25 日、わかすぎ塾があり、出席しました。 

   ３月末に閉校する酒谷中学校の生徒会が中心になって、進行しました。 

今年で９年目のわかすぎ塾を開催することができました。 

非常に積極的な取組で良かったと評価しています。 

⑤  1 月 4 日、新春賀詞交換会があり、出席しました。 

   今年は、クルーズ船が２０船ほど寄港する予定もあります。 

そのようなこともあり、今年１年、非常に楽しみな年ということで、会場に活気 

を感じました。 

⑥  1 月 10 日、平成２８年日南市成人式があり、出席しました。 

     他県の荒れた成人式の模様をテレビで見ますと日南市の新成人がしっかり前を 

見て、自分の将来を見据えて生きようとしているのがよくわかる成人式でした。 

⑦  1 月 13 日、伝統的建造物群保存地区審議会があり、出席しました。 

     新しく予算がつきまして、勝目氏庭園の石垣、主屋、藤丸家の石垣、合屋家の長 

屋門の改修工事が行われることになりました。 

⑧  1 月 15 日、歴史読本作成編集委員会があり、出席しました。 

     これは、日南市の歴史書を来年度に完成させるということで、この内容について 

協議をしました。 

 数回、協議を重ねることによって、他市町村に恥ずかしくない日南市独自の歴史 

書を作成したいと思っています。 

   

  以上、活動報告を終わります。 

 

９ 前回の議事録承認 

 

作成中のため次回の定例会議で承認 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 平成２８年度の教育基本方針について 

 

（沼田担当監） 平成２８年度の教育基本方針の前回の修正箇所等（学校教育関係） 
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（岡本課長） 

（委員長） 

 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（郷谷委員） 

 

（教育長） 

 

 

（八木委員） 

（岡本課長） 

 

 

 

 

 

について説明。 

（生涯学習関係）について説明。 

ありがとうございました。 

ただいま、学校教育関係の分、生涯学習関係の分について、整理、変 

更になった分の説明をしていただきました。 

内容については、繰り返しませんが、何か御意見、御質問はありま 

せんか。 

 いいですか。 

 編集にあたっては、重複をさけることやわかりやすく表現すること

を心がけてこのような形にしました。 

 御意見をいただければと思います。 

 何か御意見はありませんか。 

 整理されて、すっきりした気がします。 

 これを元にして、事業が実施されるのがわかる形になってきたと思

います。 

  私は、前回、日南市教育大綱に沿ってという文言を入れたほうがい

いのではとお願いしました。 

学校教育関係の分には、入っていました。 

どのような大綱ができてくるかわからない段階ですが、もし、大綱

の中に生涯学習の推進がでてくるようであれば、最初のリード文の所

に入れたほうがいいと思っています。 

今の段階では、大綱の中身がわかりませんが、大綱がある程度明確

になってきたら、そこも頭に入れておいてください。 

他の委員の方は、何かありませんか。 

 勉強不足ですいません。 

 ＯＪＴとよく使いますが、職場研修のことですよね。 

 わかりやすくいいますと職場で次の世代の教職員を育てていくとい

う考え方が土台にある職員研修です。 

 現場で育てていこうということです。 

 読書の所に郷土資料の収集という文言をいれなくていいですか。 

 先ほど申し上げましたが、市内４館の地域特性に応じた資料の収集 

には、郷土資料も入っています。 

 郷土資料の中に歴史資料だけでなく、行政の出したいろいろな刊行

物、民間が出した刊行物、図書館によっては、新聞の折り込みチラシ

等、収集しているケースもあります。 

 どこまでやれるかの問題はあります。 
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（委員長） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 現在、考えている地域の特性に応じた資料の収集を図るというのは、

例えば、南郷地区は、カツオ、マグロの漁業基地ですので、漁業関係、

北郷地区は、林業関係、飫肥地区なら歴史関係の資料を備えることを

考えています。 

 それぞれ地域の課題になるものに対して、参考になる資料を備えた

いと考えています。 

 来年度を初年度として、地域の特性や課題に応じた各館の特色をだ

す取組を行いたいと思っています。 

 いろいろな所に郷土資料があるので、郷土資料という文言を特別に

あげなくても、資料の収集の中でそれはできると思います。 

 他にありませんか。 

（意見なし） 

 意見がないようなので、これで次年度の原案として決定してよろし

いでしょうか。 

（了承） 

 今後、市民にパブリックコメントという形で公表して、意見を聞く

という手順をとって、最終的には、３月で決定という形になります。 

この件については、終わります。 

 

協議２ 条例・規則改正について 

 

（和田補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 日南市学校給食共同調理場設置条例の一部を改正する条例 

② 日南市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部を改正する

規則 

③ 日南市有住宅条例の一部を改正する条例 

④ 日南市有住宅条例施行規則の一部を改正する規則 

⑤ 日南市学校林等基金条例の一部を改正する条例 

⑥ 日南市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規

則 

⑦ 日南市立学校施設開放条例施行規則の一部を改正する規則 

⑧ 日南市立学校管理運営規則の一部を改正する規則 

⑨ 日南市立小中学校事務処理規程の一部を改正する訓令 

⑩ 日南市学校支援室（共同実施組織）運営規程の一部を改正する

訓令 

について説明。 
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（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

ただいま、１０項目にわたりまして、説明をしていただきました。 

何か御意見、御質問はありませんか。 

（意見なし） 

意見がなしということなので、了承ということでお願いします。 

 この件については、終わります。 

  

協議３ 延岡市教育委員会との意見交換会について 

 

（瀬田主査） 

（委員長） 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

（﨑村委員） 

 

 

（八木委員） 

 

 

 

（教育長） 

 

（﨑村委員） 

 

（委員長） 

（八木委員） 

（委員長） 

 

 

 

延岡市教育委員会との意見交換会について説明。 

このことについては、皆さん出席されましたので、内容については、 

おわかりだと思います。 

 はじめて他の市町村との意見交換会を行いました。 

 感想と次年度に向けて何かありましたらお願いします。 

 意見交換の中で部活動と行事の調整が非常に難しいとおっしゃって

いました。 

 現在、延岡市だけで取リ組んでいるので、他市町村もそういった形

ができあがってくると延岡市としてもやりやすくなっていくのかなと

感じました。 

 スポーツ少年団等、土日に試合等をされている中での土曜授業の実

施でしたが、そのあたりの兼ね合いがなかなか大変だったとおっしゃ

っていました。 

 小規模校の事例紹介だったので、大きい学校のことも聞きたかった 

です。 

 県内で、土曜事業の実施をする次に続くところは、まだまだなさそ

うですね。 

 宮崎県が県立学校の土曜授業を打ち出しましたが、２８年度から実

施するところは、少ないのではないかと思われます。 

 教育長がおっしゃったとおり、まずは、学校支援地域本部事業を充

実させて、実施するのがいいのかなと思いました。 

 それをする環境が整うかどうかですね。 

 鹿児島県のように県全体で実施すれば、やりやすいでしょうけど。 

 実際に実施しているところの成果や問題等を聞くことができたの

で、非常に参考になりました。 

 それと、今後、どうなるかわかりませんが、導入するという時期が

きた時にどのようなことに配慮していけばいいのかある程度明確にな
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ったような気がします。 

 日南市では、学校支援地域本部事業をやっていますので、その成果

を十分に検証して、今後、検討していくのかなと思っています。 

 そのようなことが今度の意見交換を通して、はっきりしてきてよか

ったと思いました。 

 次年度については、２月の定例教育会で、今年度の反省と次年度の

計画を検討していただきますので、その時に意見をいただきたいと思

います。 

 この件については、終わります。 

  

 

１１ その他 

（１）２月行事予定について 

（２）第１４回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２８年２月１７日(水)、午後３時から 

   ② 場所  南郷町総合支所・２階第１会議室 

（３）ふれあいコミュニケーションについて 

 

１２ 閉会 


